
El Panul colapsado

La crisis del relleno sanitario viene desde hace años avisando, este espacio recibe dos tercios de los residuos que se generan en la región

Esta situación solo es una necesidad ecológica, es una señal urgente de cómo hemos fallado en planificación territorial, gestión pública y cultura ambiental. La basura no espera, los tiempos políticos y administrativos prolongados.

Desde 2023, la Paola Salas en ese entonces Seremi de Salud advirtió que todos los vertederos de la región ya habían cumplido su vida útil, incluyendo El/ Panul, cuya capacidad máxima se estima alcanzará a fines de 2024. Sin embargo, los tiempos de vida útil se han extendido como si fueran chicle.

Los vertederos que operan sin ca-

lificación ambiental ponen en peligro ecosistemas, salud pública y calidad de vida. El Panul recibe diariamente 700/ toneladas de residuos, con monitoreo estricto de biogás, pero la presión crece y la capacidad se agota

La crisis de El/ Panul es un espejo de nuestras negligencias postergamos decisiones, somos laxos en cultura ambiental y confiamos en que la cosa se arregla sola. No se arregla. La basura produce enfermedades, costos y desprecio por el entorno.

Se debe actuar ya, apurar la inversión pública, buscar diseño sostenible a largo plazos bien planificados. Si no, en 2026 volveremos a leer titulares que preguntan ¿y ahora qué hacemos con la basura? no debería hacer falta estar con la basura hasta el cuello para darle una solución definitiva a este problema.